



SAN SEBASTIÁN SE SUMA A LA CELEBRACIÓN DEL DÍA DEL PUEBLO GITANO



“En nuestro entorno, siguen existiendo actitudes y sentimientos antigitanos, por lo que desde una actitud cívica, e incluso política, debemos superar estas situaciones reconociendo los valores y la cultura que aporta el pueblo gitano.” Duñike Agirrezabalaga, concejala de Igualdad

El Ayuntamiento de San Sebastián se suma a la celebración del Día Internacional del Pueblo Gitano que se conmemora el 8 de abril, fecha en la que hace 45 años se celebró en Londres el Congreso Mundial Roma/Gitano, en el que se oficializó la bandera gitana y el himno Djelém Djelém.

La concejala de Igualdad y Cooperación, Duñike Agirrezabalaga, ha recordado que “el pueblo gitano sigue siendo hoy marginado y estigmatizado por gran parte de la sociedad, lo que les dificulta el acceso al mercado laboral, a la vivienda, a la sanidad y a diferentes servicios. Es preciso trabajar para superar estas situaciones y aceptar la diversidad cultural como una riqueza, no como un problema”.





Para Agirrezabalaga, “incluso en nuestro entorno siguen existiendo actitudes y sentimientos antigitanos, por lo que desde una actitud cívica, e incluso política, debemos superar estas situaciones reconociendo los valores y la cultura que aporta el pueblo gitano. En esta tarea, es de justicia resaltar la labor que vienen desarrollando las diferentes asociaciones gitanas”.

El Pleno del Ayuntamiento de San Sebastián aprobará una Declaración Institucional en la que se rechazan todo tipo de conductas xenófobas y racistas; se apela a la responsabilidad de los medios de comunicación en lo referente al tratamiento de la imagen social de la comunidad gitana, rechazando programas de televisión que convierten al pueblo gitano en espectáculo a costa de su dignidad; se insta a las instituciones a luchar contra la romafofia y se anima al pueblo gitano y al donostiarra en general para que trabajen conjuntamente en el reconocimiento mutuo, el respeto y la convivencia.

El consistorio ha organizado para el día 8 de abril un acto en el Salón de Plenos que comenzará a las 11.00 horas con unas palabras del Alcalde, Eneko Goia, y la lectura conjunta de un comunicado suscrito por Camelamos Adiquerar, Romi Bidean, Secretariado del Pueblo Gitano, Cáritas y Agifugi. Tras el intercambio de las banderas del Pueblo Gitano y San Sebastián, Belén Camacho interpretará el himno gitano “Djelém, Djelém”, acompañada a la guitarra por David Escudero.

Posteriormente, junto al mirador del Náutico, se desarrollará la “ceremonia del río”, con encendido de velas y vertido de pétalos al mar. La celebración terminará con un café gitano en el Salón de Plenos.

El pueblo gitano tiene una larga historia de persecuciones, éxodos y peregrinaje. En la época nazi padecieron el holocausto, que acabó con la vida de medio millón de personas de etnia gitana.

En Euskadi actualmente viven en torno a 14.000 personas de etnia gitana: 8.000 en Bizkaia, 3.000 en Gipuzkoa y otros 3.000 en Alava.

Hoy también...

VIVENCIAS Y EXPECTATIVAS DE LAS MUJERES GITANAS EN EL PAÍS VASCO

Mesa redonda

Salón de actos 18:30

Organizan: Euskal Autonomia Erkidegoko Ijito Herriaren erabateko sustapenerako eta partaidetza sozialerako Kontseilua, Kultur Aniztasuneko Bulegoa- Donostiako Udala